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Geschäft Nr.  28

Legislatur:  2016‐2020

 

Geschäft  Bericht an den Einwohnerrat vom 8. August 2017 

Vorstoss  Postulat SP‐Fraktion: Mittagstisch für alle 

Info  Am 22. Mai 2017 hat der Einwohnerrat die Motion der SP‐Fraktion «Mittagstisch für alle» in 
ein Postulat umgewandelt und an den Gemeinderat überwiesen. Der Gemeinderat wird darin
vor dem Hintergrund damals bestehender Wartelisten aufgefordert zu prüfen, wo zusätzlicher
Raum  für  den  Mittagstisch  bereit  gestellt  werden  kann  oder  ob  Kindern,  die  sich  auf 
Wartelisten befinden, erreichbare Alternativen angeboten werden können. 

Mittlerweile hat sich die Lage deutlich entspannt. Zwar wächst die Nachfrage nach schulischer
Betreuung ungebremst weiter  (Zunahme der Belegung bei den Mittagstischen +25% und bei 
der Nachmittagsbetreuung 23% zwischen Schuljahr 2016/17 und Schuljahr 2017/18).  

Der Gemeinderat  hat  entschieden,  dass  per  1.1.2017  diejenigen  Kinder  prioritär  behandelt
werden sollen, die aufgrund von Berufstätigkeit der Eltern auf einen Mittagstisch angewiesen 
sind  (wie  dies  auch  dem  Zielparagraphen  des  FEB‐Reglements  entspricht).  Zudem  wurde 
seitens der  schulischen Betreuung das Platzangebot  an den Mittagstischen  ausgebaut:  zum
einen  wird  das  Mittagessen  in  der  Schulanlage  Meiriacker  neu  in  zwei  Schichten 
eingenommen, was die Kapazität am Standort mit der grössten Nachfrage über die Mittagszeit 
verdoppelt.  Zum  anderen  können  im  Mühlemattschulhaus  zusätzliche  Plätze  geschaffen 
werden,  da  die  zuletzt  nur  noch  von  der  Sekundarschule  genutzte  Schulküche  aufgehoben
worden  ist.  Und  als  dritte  Massnahme  kann  das  Jugendhaus  neu  als  Aussenstelle  des 
Mittagstisches  Pestalozzi  genutzt  werden.  Mit  diesen  drei  Massnahmen  konnten  die 
Wartelisten abgebaut werden.  

Gleichzeitig ist eine Arbeitsgruppe aus Schulleitung und Verwaltung derzeit damit beschäftigt,
sich Gedanken darüber zu machen, wie die Nachfrage nach schulischer Betreuung mittel‐ bis 
langfristig abgedeckt werden kann. 

Antrag  Das Postulat wird als erledigt abgeschrieben.

 
Gemeinderat Binningen 

  Gemeindepräsident: 
Mike Keller 

Verwaltungsleiter:
Christian Häfelfinger 
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1. Ausgangslage 

Am 22. Mai 2017 hat der Einwohnerrat die Motion der SP‐Fraktion «Mittagstisch für alle» in ein Postulat 
umgewandelt und an den Gemeinderat überwiesen. Der Gemeinderat wird darin vor dem Hintergrund 
damals  bestehender Wartelisten  aufgefordert  zu  prüfen, wo  zusätzlicher  Raum  für  den Mittagstisch 
bereit gestellt werden kann oder ob Kindern, die sich auf Wartelisten befinden, erreichbare Alternativen 
angeboten werden können. 

Mittlerweile  hat  sich  die  Lage  deutlich  entspannt.  Zwar  wächst  die  Nachfrage  nach  schulischer 
Betreuung  ungebremst  weiter  (Zunahme  der  Belegung  bei  den  Mittagstischen  +25%  und  bei  der 
Nachmittagsbetreuung 23% zwischen Schuljahr 2016/17 und Schuljahr 2017/18).  

Der  Gemeinderat  hat  entschieden,  dass  per  1.1.2017  diejenigen  Kinder  prioritär  behandelt werden 
sollen,  die  aufgrund  von Berufstätigkeit  der  Eltern  auf  einen Mittagstisch  angewiesen  sind  (wie  dies 
auch  dem  Zielparagraphen  des  FEB‐Reglements  entspricht).  Zudem  wurde  seitens  der  schulischen 
Betreuung das Platzangebot an den Mittagstischen ausgebaut: zum einen wird das Mittagessen  in der 
Schulanlage Meiriacker neu  in  zwei  Schichten eingenommen, was die Kapazität  am  Standort mit der 
grössten  Nachfrage  über  die Mittagszeit  verdoppelt.  Zum  anderen  können  im Mühlemattschulhaus 
zusätzliche  Plätze  geschaffen  werden,  da  die  zuletzt  nur  noch  von  der  Sekundarschule  genutzte 
Schulküche  aufgehoben  worden  ist.  Und  als  dritte  Massnahme  kann  das  Jugendhaus  neu  als 
Aussenstelle des Mittagstisches Pestalozzi genutzt werden. Mit diesen drei Massnahmen konnten die 
Wartelisten abgebaut werden.  

Gleichzeitig  ist  eine  Arbeitsgruppe  aus  Schulleitung  und  Verwaltung  derzeit  damit  beschäftigt,  sich 
Gedanken  darüber  zu machen, wie  die  Nachfrage  nach  schulischer  Betreuung mittel‐  bis  langfristig 
abgedeckt werden kann. 

 
 
2. Belegung der Module der schulischen Betreuung 

 

Schuljahr  Mittagstisch  Nachmittagsmodul I Nachmittagsmodul II

2009/10  235 0 0

2010/11  272 0 0

2011/12  287 23 24

2012/13  341 72 113

2013/14  501 105 140

2014/15  598 150 197

2015/16  643 236 190

2016/17  703 346 280

2017/18  870 428 341

 
Die Belegungen beziehen sich auf eine Schulwoche (jeweils Montag bis Freitag). 

Die Nachfrage nach Plätzen in der schulischen Betreuung hat sich von Jahr zu Jahr erhöht. Insbesondere 
im Hinblick auf das Schuljahr 2017/18 ist eine massive Steigerung eingetreten. 
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3. Entwicklung der angebotenen Plätze 

 

Schuljahr  Angebotene Plätze Mittagstisch Angebotene Plätze Nachmittag

2013/14  180 40

2014/15  180 80

2015/16  180 80

2016/17  180 80

2017/18  240 80

 

Aufgrund der räumlichen Kapazitäten würde die Möglichkeit bestehen, die Zahl der angebotenen Plätze 
auch  an den Nachmittagen  zu erhöhen. Da  aber  am Nachmittag  keine Wartelisten bestehen, wurde 
dieser Schritt noch nicht formell vollzogen. 

 
 
4. Wartelisten Mittagstisch 

 

Schuljahr  Meiriacker  Neusatz Pestalozzi Mühlematt  Total

2012/13  1  6 ‐ ‐  7

2013/14  6  6 ‐ ‐  12

2014/15  24  8 1 ‐  33

2015/16  7  ‐ ‐ 6  13

2016/17  21  ‐ 3 16  40

2017/18  ‐  ‐ 1 ‐  1

 
Vor 2012 wurde keine Wartelistenstatistik geführt. Es  ist allerdings davon auszugehen, dass aufgrund 
der damals noch deutlich tieferen Nachfrage auch keine Wartelisten bestanden.  
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